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新华社北京1月19日电 1月19
日，第二十八次全国“扫黄打非”工
作电视电话会议在京召开。中共中央
政治局委员、中宣部部长、全国“扫
黄打非”工作小组组长刘奇葆出席会
议并讲话，强调要深入学习贯彻党的
十八大和十八届三中、四中全会精
神，学习贯彻习近平总书记系列重要
讲话精神，以打击非法出版物为首要
任务，以互联网为主战场，以开展专
项行动为主要抓手，切实加强日常监
管，严厉查办大案要案，营造更加清
朗的网上网下文化空间，有力维护意
识形态安全和文化安全。

刘奇葆强调，要强化源头治理，
坚持关口前移，深入打击非法出版活

动，严密封堵各类有害出版物和信
息。要严格落实网站责任，强化行业
自律、规范行业行为，严厉打击网络
淫秽色情信息，推动网络风气和干净
程度进一步好转。要严打新闻敲诈，
保持高压态势，加大曝光力度，坚决
清除假媒体假记者站假记者，推动新
闻传播秩序有更大改观。要开展“护
苗”行动，深入打击有害及非法少儿
出版物，净化少儿文化市场，保护青
少年身心健康。要查办大案要案，坚
决遏制非法出版活动和淫秽色情信息
的反弹，推动专项行动向纵深发展。
要强化法治思维，完善相关法律法
规，加强文化市场综合执法，不断提
高“扫黄打非”工作法治化水平。

人力资源和社会保障部副部长胡晓义在 1
月19日的新闻发布会上表示，机关事业单位人
员不会“吃”企业职工的养老金，工资调整方
案已经下发，绝大多数机关事业单位人员养老
待遇不会降低。

不“吃”企业养老金

国务院日前发布的 《关于机关事业单位工
作人员养老保险制度改革的决定》 明确规定：
机关事业单位基本养老保险基金单独建账，与
企业职工养老保险基金分别管理使用。

胡晓义表示，一方面是考虑到机关事业单
位养老保险缴费、工资的供款渠道主要是财政
资金。另一方面，是考虑到机关事业单位的抚
养比例比企业高，即供养一个退休职工需要更
多的在职职工，所以单独建账、基金分别管理
使用，就不会出现机关事业单位养老保险制度
改革后“吃”企业结存基金的情况。

机关事业单位现在在职职工 3000 多万人，
退休人员1500多万。改革后，既要为在职职工
养老保险缴费筹资，又要保证已经退休人员的
基本生活，资金的需求怎么解决？

胡晓义说，养老保险的基本制度模式是现
收现付，部分积累，主要是代际赡养的模式，
工作的一代缴费来供养已经退休的一代，不用
同时筹措在职职工缴费和退休人员养老金发放
两笔巨额资金，而是可以做财务上的转化。

“随着老龄化程度的加剧，将来的负担会越

来越重，这需要做长期的制度安排。”胡晓义
说，但就现实财政能力而言，完全可以安排好
现在的在职职工缴费和退休人员养老金发放。
但对长远的资金平衡问题要积极采取措施，妥
善解决。

此外，胡晓义透露，养老保险基金的投资
运营已列入养老保险顶层设计的总体方案中，
会尽早提出一个具体方案。

工资调整方案已下发

为配合此次养老制度改革，完善工资制度
也同时跟进。胡晓义透露，国务院办公厅为此

转发了 3 个实施方案并已经发到各单位，一是
公务员基本工资的调整，二是事业单位工作人
员基本工资的调整，三是机关事业单位离退休
人员待遇的调整。

胡晓义还表示，公务员的供款渠道只有
财政，所以要建立职业年金制度，财政是唯
一的供款渠道，不允许机关自筹自支搞小金
库。至于制度的公平，问题的实质在于如何
引导企业年金更快地发展，使更多的企业职
工能够不但有基本养老保险保障，而且有补
充养老保险的补充保障，这样有利于整个社
会公平。

目前，政府部门已经出台了一系列政策，
包括企业年金缴费的税收优惠政策。

“从政策设计上考虑，希望改革后大家的待
遇水平不降低，而且能随着经济发展有所提
升，这是政策考虑的基点。”胡晓义说，“从这
个基点出发，对绝大多数人来讲，如果不是极
特殊情况，待遇水平都会有所增加，至少是不
降低。”

他同时表示，由于情况过于复杂，很难说
每一个人的情况到底会怎样，所以还有过渡期
的措施——实行原来的计发办法和现在的计发
办法比照，保低限高，可以保障待遇水平总体
不降低。

“这也提示大家一个信息，既然政策这样设
计，就要积极缴费、如实缴费。”胡晓义解释，
千方百计规避缴费或者降低缴费基数，实际上
是对自己长期和未来利益的损害。
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1月19日，中国A股市场再次上演了令人震
惊的“黑色星期一”。早盘，沪深两市大幅低开
逾 5%，此后虽一度回暖，但午后在金融、基建
等权重板块拖累下全线溃退。截至收盘，上证综
指报收于3116.35点，跌幅7.70%，创2007年6月
以来最大单日跌幅。

分析人士普遍认为，处罚“两融”违规券商、杠
杆放大资金效用、恐慌情绪释放等是诱发此次暴
跌的重要原因。专家提醒，投资者在操作时应考

虑多方面因素，理性决策，切忌盲目跟风。

揭秘“黑色星期一”

在A股“黑色星期一”的历史上，本周一的
表现可谓“名列前茅”。继早盘大幅低开之后，
沪指盘中一度跌幅超过 8%，股指期货四大主力
合约悉数跌停。截至收盘，两市合计成交量7013
亿元，近 2000只个股下跌。其中，银行、券商、
保险类个股几近全部跌停，石油、电力、钢铁、
工程机械等权重板块也纷遭重挫。

通常，人们将金融市场暴跌所在的交易日期
用“黑色”冠名，而在 A 股市场，“黑色星期
一”尤为令人心有余悸。以沪指为例：1997年 9
月 22 日，单日下跌 6.8%；1998 年 8 月 17 日，全
天 跌 幅 8.36% ； 2007 年 6 月 4 日 ， 单 日 暴 跌
8.26%；2008年1月28日，重挫7.19%；2008年10

月 27 日，收跌 6.32%；2009 年 8 月 31 日，下跌
6.74%；2013年6月24日，下挫5.30%……

武汉科技大学金融证券研究所所长董登新在
接受本报记者采访时表示，“黑色星期一”现象
与市场消息发布规律有关。“一方面，中国股市
历来受政策面消息影响较大；另一方面，决策层
为了使市场有充足的时间消化，通常选择周五盘
后公布相关政策决定，这也促成了影响在周一集
中释放的‘规律’。”董登新说。

直逼跌停原因多

面对“黑色”来袭，市场人士普遍认为，上
周末证监会对融资融券业务中违规券商的严厉处
罚是此次暴跌的直接导火索。

16日，证监会新闻发言人邓舸表示，证监会通
过对45家证券公司融资类业务的现场检查，发现了
个别券商的违规问题，并决定暂停中信、海通、国泰
君安三家券商融资融券账户3个月，同时对民生证
券、齐鲁证券等5家公司采取警示的监管措施。

利空的导火索点燃了恐慌情绪的“火药
桶”。专家指出，“火药桶”还有如下几方面构成
要素：首先，注册制推进预期增强让“新股供应量
大增”的担忧加剧；其次，2014年宏观数据公布在
即，投资者担心“数据利空”；再次，券商龙头中信
证券遭大股东减持成市场“阴霾”；最后，银监会日

前发文规范委托贷款，“信贷腾挪术”将受规范。此
外，本周两市将共有37家上市公司、逾700亿元限
售股解禁，短期内有利于聚集较强的做空动能。

“从整体趋势上看，本次暴跌的根本动因是
对前期大盘过快过猛上涨的一种调整。”董登新
进一步分析指出，此轮上涨以来，大盘指数在权
重股的拉升下，没有形成过一次像样的调整，而

“指数牛市”的动力恰恰又来源于遭到处罚的
“两融”等杠杆类业务。因此，本次暴跌既有外

在利空干扰，更有大盘自身调整的需要。

保持理性勿跟风

广大中小股民应如何应对“黑色星期一”？
专家建议，投资者应在大盘剧烈波动中保持应有
的理性，多角度、全方位地审视问题，切忌盲目
跟风，一味地“追涨杀跌”。

“需要看到，监管层对两融业务中的违规及
时出手，虽然影响短期资金面，但在长期却有利
于证券市场平稳健康发展，不应盲目悲观。与此
同时，从历史数据和中国经济常年快速发展的趋
势上看，本轮涨幅并不是非常大，即使下跌也不
会太过分。在风险释放后，股市也将逐渐探索出
一个‘新均衡区间’。”董登新称。

由中国社会福利基金会、中国少先队事业发展中心主办，辅导员公益基
金、中少事业辅导员服务中心、河北威纳邦集团承办的第四届“孝行天下——
我爱妈妈 我帮妈妈洗衣服”公益活动1月18日在京启动。图为少先队员在启
动仪式上演出。 本报记者 陈劲松摄

本报北京 1月 19日电
（记者陆培法） 教育部日前
发布《深化考试招生制度改
革的实施意见》和《关于普
通高中学生综合素质评价的
意见》。

按照意见，计入高考的
3门学业水平考试成绩以等
级呈现，位次由高到低为
A、B、C、D、E。学生可
以文理兼修、文理兼考。学
生综合素质评价内容分为思
想品德、学业水平、身心健
康、艺术素养、社会实践 5
个方面。

按照实施意见，《普通
高中课程方案 （实验）》所
设定的14个科目均列入学业
水平考试范围。对高考改革
试点上海市和浙江省来说，
计入高考总成绩的学业水平
考试3个科目，由学生在思
想政治、历史、地理、物
理、化学、生物等科目中自
主选择。

同时，记者从北京市教
育考试院了解到，今年的高
考作文将增加选择性。微写
作三选一、大作文二选一。

天津市滨海新区塘沽梁子村童星幼儿园是一所民办幼儿园，近期被
天津市教委评为“阳光乐园”，全园100多名孩子中有近70%是外来务工
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“孝行天下”公益项目启动

为缓解城市交通拥堵压力，安徽省阜阳市日前在城区设立151个公共自行车服务站点，陆续投放4000辆公共自
行车，可免费租用1小时，倡导“绿色出行、低碳生活”。图为几名市民骑着公共自行车出行。 （人民视线）

绿色出行绿色出行 低碳生活低碳生活

利空消息引爆恐慌 暴跌无碍经济向好

股市为何又现股市为何又现““黑色星期一黑色星期一””
本报记者 王俊岭
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近日，山东台儿庄古城为羊年新春灯会制作的20余组色彩绚丽、形
态逼真的大型陆地、水上彩灯开始陆续展露真容，千盏花灯相辉映，引
得市民、游客驻足观赏，为古城增添了一份年味。 （人民视线）
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望日方在中印边界问题上谨言慎行

据新华社北京1月19日电（记者朱佳妮、张媛） 外交部发言人洪磊
19日表示，中方希望日方充分认识中印边界问题敏感性，谨言慎行。

在当天例行记者会上，有记者问：据有关媒体报道，日本外相岸田
文雄访问印度期间谈及日印互联互通合作时声称，“阿鲁纳恰尔邦”是印
度领土。中方对此有何评论？

洪磊说，中方注意到有关报道，对此表示严重关切，已向日方提出
严正交涉，要求日方予以澄清，立即消除由此产生的负面影响。“日方向
中方明确表示对中印争议地区不持立场，也不会介入。日方也已作出公
开澄清。”洪磊说，目前，中印正通过边界问题特别代表会晤机制，寻求
公平合理和双方都能接受的边界问题解决方案。“我们希望日方充分认识
中印边界问题的敏感性，切实尊重中印双方通过谈判解决争议的努力，
在有关问题上谨言慎行。”

正在核实缅北局势情况

新华社北京1月19日电（记者朱佳妮） 外交部发言人洪磊19日在回
答关于有中国公民因缅北战事受困的问题时表示，中方正在进一步了
解、核实缅北局势的有关情况。

在当天例行记者会上，有记者问，据媒体报道，近期缅北战事升
级，导致数百名中国公民受困。请予以证实并介绍中方所做工作。中方
是否已向缅方提出交涉？

洪磊说，中方正在进一步了解、核实缅北局势的有关情况。
此外，洪磊还说，近期，在缅方开展的打击非法伐木行动中，有中

国公民被抓扣，中方已要求缅方切实保护他们的人身安全和正常权益。
“缅方表示重视中方关切，将善待中方被扣人员。中国驻缅使领馆正前往
对上述人员进行探视并提供必要协助。”

外交部发言人表示


